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VERBALE n. 193 del 20/10/2020      Approvato il 21/10/2020 

ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n.414 del 29/09/2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00–09.00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 09,04 

CONSIGLIERI 

PRESENTI 

Presente 
Assente 

ORA 

ENTRATA 

1° appello 

ORA 

USCITA 

1° appello 

ORA 

ENTRATA 

2° appello 

ORA 

USCITA 

 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

2° appello 

Caracausi Paolo 

 

P ---- ---- 09,04   10,10 

Ficarra Elio  P ---- ---- 09,09   10,10 

Amella Concetta P ---- ---- 09,04   10,10 

Giaconia Massimiliano 

 

P ---- ---- 09,04   10,10 

Meli Caterina 

 

P ---- ---- 09,23   10,10 

 

SINTESI VERBALE 

 

L’anno 2020, il giorno 20 del mese di ottobre la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 

materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce,giusta convocazione 

prot.n. 414 del 29/09/2020, in forma completamente "a distanza" ai sensi di legge, mediante 

collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della seduta, da intendersi, in via 

convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno n. 51. 

Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà 

visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del presente 

verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti 

trattati nel corso della seduta. 

 

Alle ore 08,00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 

 

Alle ore 09,04 oltre al presidente Caracausi,  sono presenti i consiglieri Amella e  Giaconia. 

 

Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Scafidi e dalla segreterie Collura, Albanese e 

Gnoffo , constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

 

All'O.d.G: 

1) Incontri con i Presidenti e/o Consigli di Circoscrizione;  

2) Disamina atti della Commissione e programmazione lavori; 

3) Lettura e approvazione verbale.  

 

In ordine al primo punto, in data odierna è stato invitato il presidente della IV Circoscrizione 

Silvio Moncada per discutere sulle proposte  redatte dalla Circoscrizione da lui presieduta e 

presentate all'Assessora Marano riferite alla proposta di delibera "“Proposta di modifica del 
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Regolamento per il decentramento-AREG 120595/2018 e nel ricordare anche dell'incontro fra 

l'Assessora Marano e i Presidenti delle Circoscrizioni comunica che la documentazione richiesta 

alla suddetta Assessora, con particolare attenzione al verbale redatto in quella circostanza, ad oggi 

non è pervenuta in Commissione.  

 

Alle ore 09,09 entra il cons. Ficarra.  
 

Interviene il cons. Giaconia che si auspica che l'atto modificato verrà discusso quanto prima in 

Consiglio Comunale.  

Interviene il presidente Moncada che inizia con un excursus a partire dal 2000. Cita anche varie 

note successive ed in particolare quella  con data 31/07/2020 con indicata  una scadenza 

temporale per l'approvazione dell'atto e se ciò non fosse accaduto si sarebbe provveduto al 

commissariamento. Esterna il proprio pensiero ponendo l'attenzione  sull'aspetto politico, 

indicando come responsabile il sindaco Orlando nonché il Consiglio Comunale che dopo molti 

anni non ha mai affrontato l'atto de quo. Dallo studio della delibera emerge che se l'atto verrà 

approvato senza alcuna modifica nulla cambierà nelle Circoscrizioni. Fa riferimento ad una legge 

del 2008 e riflette sul fatto  che non si fa alcun cenno allo statuto ed al capitolo di bilancio  

necessario. Argomenta, anche, su alcune somme destinate alle Circoscrizioni ma senza il 

necessario impegno di spesa. Ne deriva che le Circoscrizioni non hanno avuto modo di poter 

usufruire di detta somma.  

 

Il Presidente Caracausi chiede all'ospite se l'atto così redatto va bene o necessitano modifiche 

doverose per attuare un decentramento vero. Il presidente Moncada ritiene che trattasi di un atto 

non congruo, ma pensa che  debba essere comunque approvato al fine di responsabilizzare 

l'Amministrazione per attivarsi allo step successivo.  

 

Alle ore 09,23 entra il cons. Meli. 

 

Interviene il consigliere Amella che sottolinea come la mancata approvazione del decentramento 

 sia il frutto di una scarsa volontà politica per due ordini di ragioni: la prima, perché il 

decentramento prevederebbe lo scardinamento dell'attuale assetto organizzativo dell'ente con 

interventi di assegnazione di un dirigente per ciascuna circoscrizione e di personale presso le sedi 

distaccate; la seconda, perché decentrare vorrebbe dire attribuire alle circoscrizioni una reale 

autonomia di spesa con impegni iscritti in appositi capitoli del bilancio comunale in misura 

adeguata a garantire l'esercizio delle funzioni delegate in materia di manutenzione di strade, verde 

e decoro urbano ed in rapporto alle richieste dei cittadini. Si tratta di una vera e propria 

rivoluzione culturale che trova resistenze anche in quei consiglieri comunali che afferiscono 

proprio dalle circoscrizioni e che vedono nel decentramento una sorta di ridimensionamento delle 

proprie competenze ed attribuzioni.   
Interviene il cons. Giaconia che concorda in buona parte su quanto esposto dalla collega Amella. 

Pensa che la III Commissione oggi dovrebbe uscire da questa seduta con una nota da inviare al 

Presidente del CC e ai Capigruppo e per conoscenza al Sindaco,  all'Assessora Marano, e ai 

Presidenti di Circoscrizioni, alla luce di quanto emerso dalle varie circolari e chiedere ai 

Capigruppo di prelevare l'atto e di metterlo quindi in trattazione in tempi brevi. Ricorda, altresì, 

che in C.C. gli unici a votare contro l'Ordine del Giorno presentato sull'eliminazione dei dirigenti 

presso le Circoscrizioni sono stati lui ed il cons. Caracausi.  

Il Presidente Caracausi dà mandato alla segreteria di redigere la nota e di sottoporla alla firma di 

tutti i componenti della III Commissione. Chiede, inoltre, alla segreteria di attenzionare 

nuovamente ai Consiglieri l'atto sul decentramento e le successive missive. Si apre un dibattito tra 
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le parti. L'ospite viene congedato.  

 

In ordine al secondo punto il cons. Giaconia riferisce di una nota a firma del dott. Perniciaro 

della Reset con la quale attiva la procedura per cassa integrazione di circa 1000 lavoratori. Chiede 

la possibilità di anticipare l'incontro con i sindacati e di allargare l'invito a tutte le OO.SS. e di 

invitare anche il Vicesindaco e/o l'assessore Marino. Il Presidente riferisce che già si era 

determinato in tal senso e aveva dato mandato alla segreteria, che già si stava attivando. Inoltre   

chiede di invitare anche il Sindaco. Ne deriva che l'incontro previsto per domani sulle Ville 

Storiche è stato rinviato già dalla segreteria, su input del Presidente per organizzare un'audizione 

su quanto proposto dal cons. Giaconia.  

La segretaria Collura riferisce di alcune missive ricevute in particolare: 

- risposta alla ns nostra nota prot 338 del 29/07/2020 relativi alle criticità della Costa sud a 

seguito del sopralluogo già effettuato e risponde che questi servizi ancora  non espletati 

afferiscono per competenza alla Rap e al Coime e quello afferente le proprie competenze non può 

essere espletato per assenza di contratto di piantumazione di nuove alberature.  

Il Presidente chiede alla segreteria  di girare detta nota ai responsabili della Rap e del Coime ed 

agli Assessori Marino e Giambrone; 

- scrive un cittadino in merito agli interventi al Giardino Inglese non ancora effettuati a seguito 

dell'incontro dello scorso marzo. Il Presidente dà mandato alla segreteria  di predisporre una nota 

da indirizzare al cittadino dove si riferisce sull'operato della Commissione e sugli interventi che 

saranno programmati entro pochi mesi come riferito dagli Uffici competenti recentemente; 

-scrive anche un altro cittadino chiedendo informazioni sull'apertura di  Villa Tricoli, sita nelle 

adiacenze di Piazza Campolo. Il Presidente ricorda che l'assessore Marino ha riferito che rimane 

ancora chiusa perché si deve procedere alla manutenzione di alberi pericolosi. Il Presidente 

chiede di inoltrare una nota all'Ass. Marino dove si chiede di aprire detta villa; 

-scrive la dott.ssa Patrizia Di Dio, Presidente della Confcommercio di Palermo, sulla 

rappresentanza delle OO.SS. e chiede di invitare agli incontri ufficiali solo le categorie sindacali  

con l'adeguato grado di rappresentatività posseduto ed allega l'elenco con le Associazioni indicate 

nel Decreto. Il Presidente si determina di rispondere alla dott.ssa Di Dio che la Commissione terrà 

conto dell'elenco allegato anche se non ha competenze specifiche in merito. Il cons. Giaconia 

dissente su quanto proposto dalla dott.ssa Di Dio perchè ricorda che la Commissione ha sempre 

convocato tutti i cittadini che hanno fatto richiesta di audizione per il bene comune. Concorda su 

quanto detto dal collega anche il cons. Amella.  

 

In ordine al terzo punto, la segretaria verbalizzante per problemi tecnici non può dare lettura  

del verbale odierno che pertanto verrà approvato nella prima seduta utile.   

 

Infine, il Presidente, alle ore  10,10 chiude la seduta.  
 

ORARIO FINE SEDUTA 10,10  

     La segretaria verbalizzante       Il Presidente 

             Angela Scafidi               Paolo Caracausi 
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